

PRESSEINFORMATION



Haltern am See, 9. Juli 2018

An die örtlichen Redaktionen

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
wir bitten Sie, folgenden Text zu veröffentlichen:

Auszeichnung für Kita Holtwick

Der Wissenschaftsladen Bonn zeichnet die städtische KiTa- Holtwick aus, weil sie sich in besonderer Weise für „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ engagiert. Dieses Lob nahm Kita-Leiterin Ingrid Schreml neben den Vertreterinnen und Vertretern aus 20 weiteren Kindertageseinrichtungen aus dem Ruhrgebiet und dem Münsterland entgegen. Die Zertifizierung erfolgte im Rahmen des Projektes „Nachhaltige KiTa- mit Kindern aktiv für die Welt“, das vom Wissenschaftsladen Bonn durchgeführt und vom Bundesministerium für wissenschaftliche Zusammenarbeit entwickelt und gefördert wird.

Das Thema Nachhaltigkeit klingt abstrakt, ist jedoch im Alltag der Kinder in der Kita Holtwick sehr konkret. So werden gezielt Naturerlebnisse gefördert, viele Themen rund um den Wald sind für die Kinder hochinteressant und werden von ihnen praktisch erprobt, liegt doch der Wald direkt vor der Haustür der Kita Holtwick. Durch die wöchentlichen Besuche des Waldes entwickeln die Kinder bereits ein sehr persönliches Verhältnis zu ihrem Spielraum. Die ganzheitliche, spielerische Auseinandersetzung führt zu einer positiven Beziehung zur Natur und ermöglicht einen verantwortungsvolleren und bewussteren Umgang mit der Natur. Im Projekt vom Baum zum Papier werden den Kindern Zusammenhänge verdeutlicht z.B. wie lange ein Baum zum Wachsen braucht, wie wichtig die Ressource Baum ist und warum es Sinn macht, Altpapier zu sammeln.

Erzieher, Eltern und Kinder der Kita Holtwick gestalteten gemeinsam einen neuen Naturspielraum, den Erlebnispark. So erstellten sie auch eine Trockenmauer. Schon bald konnten dort die zahlreichen Kleinlebewesen in dem neuen Lebensraum beobachtet werden. Besonderen Schutz benötigen die Wildbienen. Deshalb richteten die Kinder in dem Erlebnispark ein Wildbienenhotel ein. Genügend Nahrung liefern die Pflanzen und Kräuter in den Hochbeeten. So dauerte es nicht lange, bis die Bienen in ihre neuen Wohnungen zogen. Zur Freude aller Kinder, die nun mit Begeisterung das Treiben im Erlebnispark verfolgen.

Oder: Kinder können auf vielfältige Art und Weise am KiTa-Alltag beteiligt werden. Mit der Kornquetsche wird das Müsli vorbereitet. Saisonales, regionales Obst wird dazu gereicht. Ebenfalls wird Marmelade eingekocht.

(Das städt. Foto zeigt von links Loni, Theo, Hagen und Jan, die beim Zubereiten des Müslis und auch beim Kochen der Marmelade helfen.)